

Discours de l'Hon. Mme. Leela Devi Dookun-Luchoomun, Ministre de l'Éducation et des Ressources humaines, de l'Enseignement supérieure et de la recherche scientifique lors de l'inauguration des salles de classes construites par Terra Foundation pour le projet « Remedial Classes » à l'école ZEP H. Ramnarain, Terre Rouge le mercredi 11 juillet 2018 à 14h00

Mes Chers élèves

Mesdames et Messieurs

Je suis très heureuse d'être présente parmi vous pour l'inauguration des deux salles de classes construites par La Société Terra. Je remercie la Foundation Terra pour cette initiative qui mérite d'être saluée. En effet, cette collaboration entre Terra et l'école ZEP H. Ramnarain date de 2004. Ainsi, Terra aide l'école à combattre l'absentéisme parmi les élèves et aussi à bâtir des passerelles entre la communauté éducative et les parents.

Aujourd'hui avec ces nouvelles salles de classes Terra vient de nous donner encore plus de moyen pour mener à bien le early support programme – programme de rattrapage pour les enfants des difficultés d'apprentissage. Terra donne davantage de moyens améliorer les performances de chacun de nos enfants avec des cours de rattrapage.

Mesdames et Messieurs

J'apprécie cette contribution de Terra à sa juste valeur. Elle vient clairement soutenir les efforts de mon ministère et du gouvernement à mettre en place et chapeauté par mon ministère, englobe les différents sous-secteurs de l'éducation—elle passe par le pré-primaire allant jusqu'à sans oublier le secteur de la formation technique et l'enseignement supérieur.

Comme vous le constatez, la réforme éducative est déjà enclenchée—et au niveau du primaire et les premières années du secondaire, on parle ici du **Nine Year Continuous Basic Education**.

Cette réforme cherche à donner les outils appropriés aux éducateurs et aux parents pour le développement holistique de l'enfant—c.-à-d. cognitive, affective, sociale et autre de chaque enfant.

Je me permets de faire un rapide rappel des objectifs principaux de la réforme.

En premier lieu, c'est s'assurer que tous les enfants reçoivent une éducation de base de neuf ans, constituant une base solide pour la suite de leurs études. Comme vous le savez tous, l'apprentissage tout au long de la vie, le « lifelong learning » est devenu une constance de nos jours.

Ensuite, c'est s'assurer que tous les enfants s'épanouissent harmonieusement dans un environnement propice et agréable.

Et finalement, s'assurer du développement intégral et complet de tous les enfants, au-delà de l'aspect uniquement académique.

Pour atteindre ces objectifs primordiaux, mon Ministère a pris un certain nombre de mesures:

- Nous avons recruté des Educateurs Holistique pour permette le developpement
- Nous avons installé un « Early Support Programme » où le Support Teacher utilise des pédagogies novatrices et aide les enfants à surmonter les difficultés d'apprentissage.
- Nous offrons des tablettes tactiles en Grades 1 et 2 pour rendre la classe plus intéressante et instructive.

Mesdames et messieurs,

Je profite de cette occasion pour vous remercier, les éducateurs, et vous rappeler la beauté de notre mission éducative auprès de tous les enfants.

La donne dans le domaine éducatif et surtout scolaire a changé aujourd'hui.

Au contraire, il devient primordial pour les enfants 'd'apprendre à apprendre', à travailler de concert, de s'épauler, de partager et ainsi, de s'enrichir mutuellement. Ils doivent, dès le cycle primaire commencer par développer des aptitudes et des compétences qui leur serviront d'appui solide dans leur futur.

Ainsi, il nous incombe d'aider nos élèves à réfléchir d'une façon critique, à voir les choses autrement et surtout de se servir du savoir et de la technologie ambiante à bon escient.

Croyez-le que nous sommes tous capables – ensemble de préparer l'avenir et de faire reculer la pauvreté.

Et je n'ai aucun doute que nous le faisons, à notre manière, quotidiennement et sans relâche.

Ce qui m'amène à la mission des écoles ZEP : de combattre la pauvreté à travers l'éducation.

Rappelons-le que les écoles ZEP ont globalement ramené le taux d'absentéisme des enfants de 17 % à 9% dans les derniers 10 ans. Le taux de réussite était de 55 % en 2017. Je crois que nous sommes sur la bonne voie. Mais je suis la première à reconnaître qu'il y a encore beaucoup à faire.

Et cela put se faire en sollicitant l'appui de tout le monde, et surtout de celui de la communauté, les stakeholders, les partenaires de l'école.

Depuis deux ans, mon ministère, avec la collaboration du Ministère de l'Intégration Social, s'est lancé dans la transformation des écoles ZEP en des « **Community Schools** ». Nous croyons que l'école peut être un point de rencontre pour aider la communauté autour de l'école. Nous croyons aussi que les **Community Based Organisations** et le secteur privé travaillant autour de l'école peuvent contribuer énormément aux développements de l'école et de la communauté.

L'exemple concret, s'il nous aurait fallu en avoir aujourd'hui, est la collaboration entre Terra et l'école H. Ramnarain.

Chers enfants,

La richesse de notre République, ne l'oublions pas, c'est sa population. C'est la personnalité de chacun d'entre vous, fille ou garçon, développée et épanouie par son éducation ; celle qui vous est donnée par l'école, celle que vous recevez dans votre milieu familial.

Notre République investit énormément en vous afin que votre potentiel soit développé. Notre objectif est de vous donner les outils nécessaires qui vous aideront à devenir des citoyens compétents et solidaires. Des citoyens respectés et capable de contribuer au développement durable de notre monde.

En mettant au point notre réforme de l'éducation, nous avons en tête, à chaque instant, votre intérêt.

Et en ligne de mire, votre avenir.

Nous l'avons fait en mettant à profit toute l'expérience et toutes les expertises à notre disposition.

Je vous souhaite tout ce qu'il y a de meilleur.

Avant de terminer, mes vifs remerciements à Monsieur Nicolas Maigrot, Managing Director de Terra ainsi que les représentants de Terra Foundation.

Aux maitres et élèves, je vous souhaite à tous de très bonnes vacances du second trimestre.

Merci.